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农村改革发展综合试验区建设巡礼·罗山篇
风 生 水 起 看 罗 山

■导读

（详见本报今日
A4

版）

团市委积极响应
市委、市政府号召，组
织全市各级团组织和
广大青年志愿者投身
到防汛救灾各项工作
中去。昨天，河区团
委、平桥区团委、市中
心医院团委组织

70

多名青年志愿者来到
工区路金属材料公司
院内， 帮助受灾群众
清除垃圾、打扫卫生、

消毒防疫。 图为志愿
者在喷洒防疫药物。

本报记者
张泽元摄
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“今天真开心”2010年鸡公山“手拉手”夏令营开营

徐惟诚卢勤王铁王道云等出席开营仪式

本报讯（记者吴菲）“有山、有
水、有绿荫，美丽的鸡公山；有你、有我、

有伙伴， 我们都是好样的……”

7

月
19

日上午，在孩子们嘹亮的歌声中，“今天
真开心”

2010

年鸡公山“手拉手”夏令
营开营。来自全国各地的

117

名孩子将
在“手拉手”夏令营鸡公山活动基地，通
过参加丰富多彩的活动，体验和寻找美

好生活，感受和品味幸福快乐。

中国文化扶贫委员会主任徐惟诚，

中国少年儿童新闻出版总社总编辑、

“知心姐姐”卢勤，以及中宣部、文化部、

北京出版社、 团中央辅导员杂志社、香
港生态视野慈善有限公司的领导和嘉
宾，市领导王铁、王道云、钟家智、冯鸣、

高曙霞、曹茂明等出席开营仪式。

中国少年儿童“手拉手”鸡公山夏
令营自

1995

年举办以来， 已经走过了
16

年。

16

年来，来自全国各地城市和乡
村的

2600

多名少年儿童， 在鸡公山度
过了人生中难忘而具有重大意义的一
段时光。在这里，他们感受爱心和责任，

收获友谊和成长， 增长知识和阅历，放
飞信心和理想。

云雾苍茫，翠鸟啼鸣。 开营式上，全
体营员行少先队队礼，唱起庄严的国歌。

徐惟诚把营旗授予小营员。 信阳市委书
记王铁、 市委副书记王道云向小营员们
赠送了“手拉手”活动光盘和本地特产信
阳毛尖。被分为红、绿、橙、紫、蓝

5

队的队
员们，响亮地喊出了各队的口号，豪言壮
语直冲云霄。

16

名山东省公安战线的英
烈、 英模子女，

4

名来自四川地震灾区的
孩子， 用朴实的话语表达了对社会的感
恩之情， 他们的坚强和勇敢感染了在场
的所有人。 “你会刷牙吗？会自己吃饭吗？

会穿衣吗？能写字吗？”面对“知心姐姐”卢
勤的发问，“会！会！会！ ”一名踊跃上台发
言的、身有残疾的孩子自豪地答道。 “你
真棒！ ”其他孩子由衷地赞叹道，并向这
位身残志坚的孩子报以热情的掌声。

开营仪式上，市委常委、市委秘书
长冯鸣热情致辞。 他代表信阳市委、市
人大、市政府、市政协和所有信阳人，祝
贺夏令营的开营，欢迎小营员们来到信
阳。 他说，鸡公山“手拉手”夏令营是最
认真、最充实、最有特色、最持久的一个
活动， 是全国夏令营活动的著名品牌。

一批批孩子通过这个活动来到鸡公山，

长知识，开心智，留下了快乐和幸福的
记忆。 他希望孩子们健康成长，希望他
们更守纪律、更讲团结、更善合作，并衷
心地祝愿孩子们永远开心。

仪式最后，随行的知心艺术团的演
员杜声显和被孩子们称为“鸟叔叔”的
闫福兴等为小营员们表演了精彩的节
目。 嘹亮的歌声、笛声伴随着孩子们的
欢笑声，与夏令营的营旗一起在鸡公山
翠绿的山峰上飘荡。

7

月
19

日上午，市委书记王铁来到鸡公山管理区李家寨镇，了解群众受灾情况，指导防
汛抗灾工作。他强调，要确保群众生命财产安全，妥善解决他们的生活困难。图为王铁在该镇
谢桥村村民张全财家看望慰问时的情景。 本报记者吴菲摄

7

月
19

日上午，“今天真开心”

2010

年鸡公山“手拉手”夏令营开营。 图为营员们与参加仪式的领导和嘉宾合影。

本报记者吴菲摄

郭瑞民在市防汛抗旱指挥部成员会议上强调

严格落实责任 确保安全度汛

本报讯（记者黄铎）

7

月
19

日上午，我
市召开防汛抗旱指挥部成员会议， 进一步查
找分析问题，部署当前防汛救灾工作。市长郭
瑞民在会上强调， 各级各部门务必正视当前
防汛工作中存在的问题， 各司其职、 各负其
责，迅速行动起来，严格落实责任，确保安全
度汛。

市人大常委会副主任尹保斌， 市政府副
市长张继敬、李水，市政协副主席任宏业、信
阳军分区副司令员王明洲出席会议。 市防汛
抗旱指挥部成员单位的负责同志参加了会
议。 张继敬主持会议。

在听取当前我市雨情、水情、灾情和气
象要情分析及未来几天的天气预报后，郭
瑞民指出，近期的强降雨对我市影响很大，

特别是对局部一些地方造成了很大的损
失， 给群众正常的生产生活带来了很大影
响。 未来几天，我市仍处在雨带中心南侧，

各县区仍有出现较强降水的可能， 特别是
淮河北部的较大降水将对淮河防汛造成较
大压力，防汛形势十分严峻。 各级各部门要

克服麻痹侥幸心理，树立防大汛、抗大洪的
思想，严阵以待，周密准备，迅速行动，扎实
做好防汛救灾工作。

针对当前防汛工作实际，郭瑞民强调，一
要科学应对洪峰。要充分做好准备。把迎战洪
峰的各项准备工作做实做细， 认真准备防汛
物料，严格按规定迅速组织人员上堤。要有序
转移群众。 按照预案要求，精心组织，科学调
度，提前安置，有序转移，切实保障人民群众
的生命财产安全。要加强巡堤巡坝。切实加强
对河流、水库堤防的安全巡查，保证险情及时
发现、及时处置。要及时排除险情。对发现的
隐患、险情，要果断采取措施，及时排除，确保
不出现大的问题。二要认真解决问题。能够短
时间解决的问题要立即解决； 能够彻底解决
的问题要彻底解决； 不能彻底解决的要采取
所有可以采取的措施， 最大限度地降低损失
和影响。 对市防汛救灾工作中存在的各种问
题，要立即研究解决方案，以最快的速度予以
解决。三要积极开展救灾。要迅速深入受灾地
区，核实受灾情况，及时弄清灾情。 （下转

A2

版）

姚铁璜在视察中心城区防汛工作暨内河治理情况时指出

认真落实市人大决定 确保防汛工作取得实效

本报讯（记者黄铎）

7

月
19

日，市人
大常委会主任姚铁璜、副主任高潮带领市人
大常委会城建工委、 市城市综合执法局、市
水利局、市气象局、河区、平桥区、羊山新
区等单位的负责同志和部分市人大代表，视
察我市中心城区防汛工作暨内河治理情况。

市政府副市长李水陪同视察。

姚铁璜一行先后来到五里沟羊山五街
段、北京路、市电业局（礼节路）家属院、红
太阳小区、工区路等地进行了实地察看，听
取有关工作情况汇报，察看内河治理情况，

了解今年
7

月
16

日强降雨的灾害情况，现
场指导中心城区防汛工作暨内河治理工
作。

在随后召开的汇报会上，市政府及有关
单位汇报了关于防汛工作及内河治理情况。

部分视察组成员发表了视察意见，并提出了
好的建议。

姚铁璜指出，市人大常委会《关于切实
做好市区防洪排水工作的决定》 作出后，得
到了市政府和有关部门及河区、 平桥区、

羊山新区的高度重视，防汛设施建设摆上了

政府工作日程，成为市、区两级政府的一项
重点工作。 市政府负责同志挂帅，相关部门
协调行动，各项整治行动迅速开展。按照“统
筹兼顾、分期治理、辖区实施、部门服务”的
原则， 市政府及有关单位科学制定施工方
案，迅速组织人员施工，着力推进城市防洪
排涝设施治理改造。 市、区两级政府及有关
单位借鉴以前的拆迁经验，先易后难，分期
分批，明确任务，限定时间，集中力量，硬起
手腕，强力推进清障工作，对黑泥沟、棉麻
沟、平西沟等重点区域进行了改造。 推进内
河整治是城市防汛工作的难点和重点，是一
项系统工程。 “

7

·

16

洪涝”实际上也是对我
市中心城区防汛工作的一次检验，可以肯定
地说，如果没有市政府及各相关部门坚决落
实市人大决定，共同努力，认真治理，这次大
雨将是“

7

·

01

和
7

·

10

灾害”的再现，人民群
众的生命财产将再次受到重大损失。让代表
们欣慰的是本次降雨时间长，积水多，但排
水快，灾害小，这说明经过几年的治理，中心
城区内河泄洪能力有所增强。

（下转
A2

版）

信阳市人民代表大会常务委员会关于切实做好市区防洪排水工作的决定

(２００７

年
８

月
３０

日市第三届人大常委会第三次会议通过
)

信阳市第三届人大常委会第三次会议
于

２００７

年
８

月
２８

日至
３０

日举行。 会议听
取和审议了市人大常委会组织的人大代表
视察组《关于中心城区“

７

·

０１

”系列洪涝灾害
成因情况的视察报告》和市政府《关于中心
城区防洪排水设施建设工作安排情况报
告》。与会的人大常委会组成人员一致认为，

信阳市区防洪排水工作事关市区
40

多万人
民群众生命财产安全， 必须继续按照

２００５

年市人大代表视察组《对市中心城区
７

·

１０

严重洪涝灾害情况视察报告》和《关于对市
人大代表视察中心城区

７

·

１０

严重洪涝灾害
情况所提意见办理情况的视察报告》、

２００６

年市人大常委会《关于对市人民政府〈关于
市中心城区防汛工作情况的报告〉的审议意
见》的要求，坚定不移地抓好落实。为了确保
市区防洪排水规划建设顺利推进，确保城市
建设科学协调全面健康发展，确保广大市民
安全度汛安居乐业，依据《中华人民共和国

防洪法》、《中华人民共和国城市规划法》、

《中华人民共和国各级人民代表大会常务委
员会监督法》以及有关法规和中共信阳市第
三次党代会决议，会议决定：

一、高度重视中心城区防洪排水，坚定
不移地抓好工作落实。 从关注民生、科学发
展、构建魅力信阳的执政理念出发，认真总

结
２００５

年
７

月
１０

日和
２００７

年
７

月
１

日中
心城区系列涝灾危害的深刻教训，充分认识
做好市区防洪排水工作的重要性和紧迫性。

下定决心，把市区防洪排水的规划、改造、建
设工作作为城市建设的头等大事，摆上各级
政府的重要议事日程。 弄清致涝症结，立足
标本兼治，采取有力措施，分级分步推进，一

定五年不变。 一届接着一届抓，一年接着一
年干。用

３

年至
５

年时间改善市区防洪排水
能力脆弱的局面， 再用

３

年时间配套完善，

基本解决市区的洪灾涝患问题。

二、 按照科学标准抓紧制订并严格实
施城市防洪排水规划。 雨水的排除和合理
运用是保持城市基本功能的必要条件。 科
学规划防洪排水系统是中心城区和羊山、

工业城、南湾、鸡公山等市区建设不可或缺
的前提。因此，市区防洪排水必须坚持规划
先行。制定规划要贯彻国家《防洪标准》，着
眼根除水患，注重排蓄兼顾，立足老城新区
实际，科学治理小流域。尊重专家和工程技
术人员的意见，实行科学民主决策。按照中
等城市向区域性中心城市跨越的发展目
标，确定河道设防和街道排水管网的规划标
准。切实做到市区防洪排水规划与水利部门
编制的防洪规划互相衔接，中心城区和羊山
新区防洪排水规划互相衔接，（下转

A2

版）

公 告

为了做好中心城
区防汛工作，保障市民
群众的生命财产安全，

2007

年
8

月
30

日信
阳市三届人大常委会第三次会议通过《关
于切实做好市区防洪排水工作的决定》。

3

年来， 市政府及相关部门认真执行市人大
的决定， 采取有效措施加大城市内河治理
力度， 市区防汛工作取得了明显成绩。 同
时，由于种种原因，市区部分地区水患问题

依然突出，市区防汛工
作依然任重道远。为了
进一步做好城市内河
治理和市区防汛工作，

接受广大市民群众对这项工作的监督，现
将《信阳市人民代表大会常务委员会关于
切实做好市区防洪排水工作的决定》 重新
发布。

信阳市人大常委会办公室
2010

年
7

月
19

日

郭
瑞
民
在
新
县
淮
滨
县
察
看
汛
情
灾
情
时
要
求

抗

洪

救

灾

一

齐

抓

确

保

群

众

生

命

财

产

安

全

本报讯（记者胡瑜珊）近期，我市普降
大到暴雨，局部地区遭受特大暴雨，特别是
新县遭遇特大强降雨袭击， 导致山洪暴发，

给部分乡镇人民群众的生命财产安全带来
严重威胁。

7

月
19

日下午，市长郭瑞民带着
对受灾群众的牵挂，来到新县、淮滨县看望
奋战在抗洪抢险一线的干部职工，慰问受灾
群众，检查指导防汛抗洪救灾工作。 副市长
张继敬陪同检查。

进入新县，郭瑞民一行立即赶赴受灾
严重的苏河镇。 被暴雨、洪水肆虐过后的
苏河镇一片狼藉： 主要街道水淹近

3

米
深，所有店铺进水，部分民房倒塌，停放在
街道上的汽车被洪水冲倒、冲走，一些电
力电信线杆倒塌……看到这一切，郭瑞民
神情凝重，深一脚、浅一脚，穿行在泥泞的
街道和零乱的砖瓦间，不时和群众亲切交
谈，了解雨情水情，询问受灾情况。 面对洪
涝灾害，苏河镇干部群众积极应对，全力
开展生产自救，所到之处，入目皆是忙碌
的身影。 看到干部群众虽疲乏但却坚强的
神情，郭瑞民嘱咐的话语亦饱蘸了关爱之
情。 他说，苏河镇灾情重、受灾群众多，第
一位的是要千方百计安排好受灾群众的
生活，保证他们有饭吃、有干净水喝、有衣
穿、有住处、有病能医，让受灾群众切实感
受到党和政府的关怀。 同时，要集中所有
人力、物力，立即开展抗灾抢险、生产自救
和街道的卫生清理，确保电力、通信、交通
畅通，尽快恢复正常的生产和生活。 教育
和卫生部门要抓紧对受灾的学校及医院
进行隐患排查和安全维护，确保学校和医
院安全可靠，尽快重新投入使用。 卫生防
疫部门要在第一时间深入灾区，指导受灾
群众科学合理用水，撒药消毒，防止发生
瘟疫。 水利部门要抓紧抢修水毁工程，并
指导好受灾乡镇的灾后重建工作，确保村
庄建设、 城镇建设和各项基础设施建设，

都与防洪除涝规划相衔接，避免洪涝灾害
再次发生。 民政部门要抓紧普查核实和上
报灾情，积极组织开展好救灾工作。 各部
门要齐心协力，力争将灾害造成的损失降
到最低。

离开苏河镇，郭瑞民又前往省道
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干线公路塌方处和金兰山
旅游公路受堵处察看。 因地质灾害，新县部分县乡公路受损严重，信
叶南线公路多处发生大面积塌方，严重影响交通安全。 （下转

A2

版）


